

ACTA EXTRAORDINARIA #25 – 2022

Acta número veinticinco correspondiente a la Sesión Extraordinaria celebrada por el Concejo Municipal de Abangares a las dieciocho horas del veintinueve de abril del año dos mil veintidós; en la sala de sesiones de esta municipalidad, en forma virtual; presidida por el señor; Ronald Jiménez Rodríguez (PLN), Regidor Propietario; con la asistencia de los siguientes miembros: Luis Pablo Segnini Hurtado (UP), Regidor Propietario; Ana Gabriela Umaña Centeno (PLN), Regidora Propietaria; Vianey Álvarez Campos (UP), Regidora Propietaria; Virgita Rodríguez Monge (PUSC), Regidora Propietaria; Jimmy Gerardo Vega García, Regidor Suplente (PLN); Laura Delgado Acevedo, Regidora Suplente (PLN), Ana Gabriela Dobles Matarrita (UP), Leiner Castillo Jiménez, Regidor Suplente (UP), Cecilio Alberto Arguello Villalobos (PUSC), Regidor Suplente; Álvaro Araya Picado (UP), Síndico Prop. Distrito I; Gilberto Sequeira Vega (PLN), Síndico Prop. Distrito II; Andrés Alpízar Guido (PUSC), Síndico Prop. Distrito III); Justo Tenorio González (PLN), Síndico Prop. Distrito IV; Yenntel Francela Fuentes Salazar (UP), Síndico Supl. Distrito; Teodora Obando Cordero (PUSC); Síndico Supl. Distrito III; Leidy Matarrita Cubero (PLN), Síndico Supl. Distrito IV; Lic. Rodolfo Sotomayor, Asesor Legal del Concejo Municipal y el señor Heriberto Cubero Morera, Alcalde Municipal.

Ausentes con justificaciones: Heriberto Cubero Morera, Alcalde Municipal.

Ausentes sin Justificaciones: Leiner Castillo Jiménez, Regidor Suplente (UP) y Zianny Castillo Miranda (PLN), Síndico Supl. Distrito II.

CAPÍTULO I.

Lectura de agenda y Aprobación del orden del día:

- I. Lectura y Aprobación Orden del Día.
- II. Comprobación de Quorum e Invocación al Espíritu Santo.
- III. Atención al señor Virgilio Soto, Asunto a tratar, Formalización del proceso de instalación de tubería, zanjeo del agua potable para la localidad de Santa Lucía-Coyolar.

Quien preside, lo somete a votación y los señores regidores lo aprueban por unanimidad de los presentes.

CAPÍTULO II.

Comprobación de Quorum e Invocación al Espíritu Santo

Artículo 1º: Quien preside, indica tenemos presente hoy cinco regidores propietarios y tres síndicos propietarios; en ausencia del síndico Andrés Alpízar Guido asume en propiedad Teodora Obando Cordero; al no haber ninguna otra observación al respecto de una vez someto a votación el quorum y orden del día, a la vez le solicitamos al regidor Gilberto Sequeira, para que haga la invocación al espíritu santo. Quien preside, lo somete a votación y los señores regidores lo acuerdan por unanimidad de los presentes y dan inicio.

CAPÍTULO III

Atención al señor Virgilio Soto, Asunto a tratar, Formalización del proceso de instalación de tubería, zanjeo del agua potable para la localidad de Santa Lucía-Coyolar.

Artículo 1º: Quien preside, indica, le vamos a dar el espacio al señor Virgilio Soto. El señor Virgilio Soto, indica, agradecerles el espacio brindado, me trae de manera muy preocupante el proyecto de agua potable en su segunda etapa Santa Lucía-Coyolar, tal vez, algunos pueden preguntarse Virgilio es de Santa Lucía que interés pueda tener, pues interés pueda tener porque siendo presidente de la ASADA hice un juramento, ya gracias a Dios se cumplido la primera etapa pero no así la segunda, importante como la primera, porque tenemos una población en Coyolar porque me decían hoy que estaban tomando no sé si es agua o agua de charco, para nadie es un secreto que el invierno ha entrado un poco más temprano, para quienes no lo conocen es preocupante que hay un ordenamiento de la sala cuarta o tercero desde el principio del año pasado para que se le diera todo el apoyo este proyecto en general, lo último que quedo en manos mías fue el estudio técnico sino me equivoco un pliego grande en un principio nos cobraban cinco millones y luego negociando por ahí nos quedaba en tres millones y medio que fue pagado por las dos ASADAS, y la sala constitucional ordeno que se habia realizar el proyecto no obstante satisfechos hasta el momento con el proyecto del acueducto municipal hasta la última casa de Santa Lucía hasta el año pasado, dentro del convenio que se hizo con el A y A de Liberia, se iba a donar un tanque de veinticinco mil mililitros en la finca que dono el señor Segnini, otro tanque de igual cantidad en RACSA al frente donde tengo yo mi propiedad y el ultimo tanque en la finca del señor Murillo, con eso el estudio técnico garantizaba y garantiza que haciendo los tres bombes el agua perfectamente llega hasta la última vivienda de Coyolar, de tal manera que al colocar los tanques estratégicamente, el de aquí de Santa Lucía iba a tener un empuje por gravedad al pequeño poblado de Santa Lucía, luego el segundo tanque se iba a colorar en cerritos de RACSA iban a colocar de luego una gradiente y el agua por gravedad si no está algo está en la parte más alta de Coyolar y el otro que se iba a colorar en la parte más alta donde Murillo el cual vendría a acabar de abastecer el agua por gravedad más lo tres bombes de agua, al estar los tanques llenos automáticamente no va a fallar el agua, despues de que se falló de colocar los tanques pequeños no conozco que capacidad tienen, pero si se habló claro que eran de veinticinco mil mililitros los tres, Santa Lucía ha tenido cantidad de agua hasta el momento, ese estudio técnico garantiza que el agua haciendo estos trabajos de sobra llega a Coyolar, no se ha hecho la prueba sin embargo, cuando se llegó a la cuestita esa donde estan

los tanques ahora se bajó casi dos metros la tubería, eso automáticamente le dio mucho más fuerza a la tubería de cuatro pulgadas, a eso le agregamos que ahí donde Murillo esta la llave de cuatro pulgadas y tiene vuelta y media por lo que han dicho los del acueducto cerrada la llave, porque según criterio de los técnicos la tubería no falla por ser de alta presión pero las tuberías internas de las casas posiblemente no iban a soportar la presión del agua, por eso pienso que esa agua va a llegar a Coyolar sin mucho problema, aunque no soy vecino de ahí, me uno a las preocupaciones de los vecinos, porque todos sabemos que el agua es el recurso más importante para toda una comunidad, he hablado y me he presentado ya con esta tres sesiones anteriores en la última le hice entrega al señor Cubero del estudio técnico y del documento que es bastante el volumen de hojas donde se especifican detalle por detalle del proyecto completo, yo le hice la reunión de hoy a la presidenta de la asociación de desarrollo por razones que desconozco no vino, la última explicación es que no habia llegado del trabajo, eso es importante porque está en juego la salud de toda una comunidad, donde hay niños y adultos de alto riesgo, ya la pandemia no es que paso sino que hay otros tipos de enfermedades que puede ser causado por virus u otros, por juramento que hice en el cual no iba a descansar hasta no ver culminado con ese proyecto, creo que donde se pueda colaborar es importante, el sábado pasado converse con el alcalde, a parte que muchas veces he hablado con Luis Matarrita y este muchacho José Francisco Bogantes, que me han estado informando del avance del proyecto y me dijo que de seguro el proyecto empezaba en cualquier momento quizás en dos meses, pero este tiempo se viene dando desde el año pasado, por la información que tengo es que se está fallando en Liberia, sin embargo vengo hoy a esta sesión, apelar ante ustedes y pedirles precisamente el apoyo incondicional, para que en la medida de que cada uno pueda colaborar en la participación de que se tome de una vez por toda la segunda parte de este proyecto, porque el problema que tiene Coyolar lo vivió Santa Lucía por muchos años, donde el líquido salía muy sucia, se estuvo llevando tanque cisterna para poder llevar agua, yo hable con Cajina y me dijo Virgilio usted como líder de esa comunidad muévase yo estoy dispuesto a colaborar porque en cualquier momento se nos puede venir un problema serio de salud, fue en ese momento donde dije no doy tiempo este mes y pongo un recurso de amparo porque el ministerio de salud tiene que actuar también, yo creo que al concejo municipal pueden llegar muchas quejas, problemas, que sabemos que no son pocos, al ministerio de salud y demás instituciones, yo quisiera escuchar de parte del señor presidente o cualquiera de ustedes que conocen hasta el momento del asunto si el señor alcalde ha llevado este tema al gobierno local y cuál es la posición de ustedes a este proyecto, porque al A y A Liberia si no se le presiona nos va a seguir diciendo que entre dos meses se hace y nos llega el dos mil veintitrés y no se hace es un proyecto muy importante se trata de la salud no se trata de un lastreado ni algo así, gracias. La regidora Ana Gabriela Umaña, comenta, yo hice el comentario la vez pasada de lo sucio que salía el agua en esta comunidad. El síndico Gilberto Sequeira, dice, desde la administración anterior se viene manejando este trámite de este proyecto de Santa Lucía-Coyolar, el cual se dijo primero Santa Lucía y luego continuamos hasta Coyolar, creo que tal vez, es falta de gestión ante el A y A de Liberia, por parte de la administración, es un problema de salud bastante serio. El síndico Álvaro Araya, comenta, tengo entendido que en esta comunidad se habia hecho un estudio técnico para perforar unos pozos. El señor Virgilio Soto, se manejó de hacer unos pozos profundos, en aquel tiempo, se vino primero el apoyo del A y A, se dejó archivado en la municipalidad, este muchacho Bogantes debe tener conocimiento de este estudio. Quien preside, indica, nos cuenta don Virgilio que proyecto lo está atrasando el A y A de Liberia. El señor alcalde, indica, es un tema que se resumen en una sola cosa y es la parte económica, nosotros pusimos

los reservorios en Santa Lucía, el agua es muy fundamental pero muy costosa, lo de Coyolar el A y A quería que lo hiciéramos nosotros, yo les dije no tenemos el recurso para comprar la tubería, hasta que una señora puso un recurso de amparo ante la sala y fue acogida, esto obligó al A y A, a que nos dieran la tubería, para Coyolar lleva un pozo, que lleva un reservorio, de ahí lleva otro tanque que va a llevar la demanda de servicio, existen tres bombas, una en cerritos, Santa Lucía y Coyolar, había que ver quien los instalaba porque no teníamos este tipo de profesional para ponerlas, se habló de tanques pero no de bombas, el señor José Francisco Bogantes tiene claro este tema pero la gente del A y A no les queda claro, porque a la hora de hacer el presupuesto no metieron lo de la tubería y bombas, ellos están igual sin presupuesto, nos dijeron que hasta por ahí de junio y no sabría decirle si junio o julio, eso es lo que yo tengo ya está contemplado todo a nosotros nos toca que hacer los huecos pero lo que es las bombas el A y A lo va a instalar. El señor Virgilio Soto, indica, escuche ahora que decía que el A y A no tenía conocimiento de este proyecto, yo personalmente les entregue los cuatro pliegues y el folleto grande así que ellos conocían del asunto. El señor alcalde, comenta, el A y A, tenía tres cosas entendidas, uno que nosotros íbamos a hacer la inversión y eso no es así, nosotros llegábamos hasta Santa Lucía, pero pretendían que pusiéramos todo y eso equivalía a cien millones de colones, además si ya nos habían ayudado con Santa Lucía porque no lo hicieron con Coyolar, además en toda institución pública, hay una área técnica y un área administrativa y quien decide todo el área administrativa, por eso se ha atrasado porque la inversión anda por cien millones de colones. Quien preside, indica, nosotros habíamos tomado un acuerdo para definir el área del tanque. El señor alcalde, comenta, el área está en la entrada la finca del cerrito puede ser unos cinco metros sobre el camino. El señor Virgilio Soto, comenta, hay una fecha para iniciar esta segunda etapa. El señor alcalde, comenta, cuando la contraloría les apruebe el presupuesto extraordinario a ellos, normalmente duran un mes una vez que se presente el presupuesto extraordinario, también recuerden que tenemos un recurso de amparo que hay que responder. El señor Virgilio Soto, dice, podríamos pensar que se inicie en el mes de julio y ver si la comunidad está dispuesta a dar la colaboración, ahí estaríamos amarrando cabos. El señor alcalde, comenta, yo diría que hasta que el A y A nos defina cuando ellos tengan aprobado el presupuesto podríamos pensar en reuniones ya para ir definiendo. El síndico Gilberto Sequeira dice, talvez, sería que la parte administrativa este llamando y presionando al A y A, de cómo estamos con este proyecto. Quien preside, indica una vez que se apruebe el presupuesto ahí si podemos presionar. El señor Virgilio Soto, dice, una vez más agradecer la audiencia brindada y ahí estaremos viendo como se ha ido desarrollando el proyecto y el presupuesto del Acueducto y Alcantarillado, para presionar ya con esta segunda etapa. Quien preside, indica, bueno creo que una vez agotado el tema, damos por finalizado este tema el día de hoy, gracias y buenas noches.

Sin asuntos que atender se levanta la sesión ordinaria al ser las dieciocho horas con cincuenta y tres minutos de la noche.

Secretario

Quien Preside

